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  Учитель школы № 2086 
Айнур Бекетов стал 
победителем  
конкурса.
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Удобные дворы 
и маршруты 
  Глава управы 
рассказал, как в этом 
году будет благоустроен 
Обручевский район. 

Уроки здоровья    
   Зам главного врача 
ДКЦ № 1 накануне 
Дня медработника  
рассказала о проекте 
«Школа для пациентов».
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Жительница Гагаринского района Наталья Вишнева теперь постоянный посетитель откры-
того бассейна в Тёплом Стане. Здесь всё как на курорте – но рядом с домом. 

 Курорт рядом 
 с домом 
 В Тёплом Стане заработал 
 бассейн в рамках 
 фестиваля 
 «Лето в Москве. 
 Все на улицу!» 
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 В столице будет развивать-
ся оплата цифровыми рубля-
ми, а также появятся новые 
импортозамещающие произ-
водства. Такие соглашения 
Сергей Собянин подписал 
в ходе Петербургского меж-
дународного экономического 
форума (ПМЭФ).

ОПЛАТА ЦИФРОЙ
столичная транспортная 
система будет внедрять оплату 
проезда цифровыми рублями. 
такое соглашение подписали 
Москва и Банк России.
«в развитие этого соглашения 
планируем подписать первый 

в России «умный контракт» 
на страхование подвижного 
состава городского транс-
порта», – написал в своём 
телеграм-канале сергей со-
бянин.

ПРОИЗВОДСТВО И нАукА
На площадках особой эконо-
мической зоны «технопарк 
Москва» вскоре появятся два 
новых крупных предприятия. 
Первое – завод по произ-
водству препаратов для лече-
ния орфанных, генетических 
и онкологических заболева-
ний – планируется запустить 
в 2028 году. второе предприя-

тие заработает уже в 2025-м. 
Это первый в стране Центр 
компетенций станкоинстру-
ментальной промышленности, 
в состав которого будут вхо-
дить, например, инжиниринг 
производственных систем, 
конструкторское бюро и инже-
нерный корпус.
Ещё одно крупное соглашение 
в рамках ПМЭФ заключили 
мэр Москвы сергей собянин, 
первый заместитель пред-
седателя правительства РФ 
Денис Мантуров и гендиректор 
компании «каМаз» сергей 
когогин. Планируется создание 
первого в России роботизиро-

ванного завода 
по производству 
среднетоннаж-
ных и тяжёлых 
грузовиков. 
Предприятие 
будет выпу-

скать около 
40 тыс. автомо-

билей ежегод-
но – их будут при-

менять в строительстве, 
логистике, сельском хозяйстве 
и других отраслях.

нОВЫЙ РЕЧнОЙ МАРШРуТ
Мэр Москвы сергей собянин 
в режиме видеоконференции 
на полях ПМЭФ принял уча-
стие в церемонии открытия 
новых причалов – «Берего-
вой» и «Парк «Фили» в столице 
и выхода на маршрут четырёх 
новых электросудов «каменка», 
«Пахра».
Это решение позволило прод-
лить первый регулярный марш-
рут речного электротранспорта 
«киевский – сердце столицы» 
до парка «Фили».
«сегодня очередной этап раз-
вития регулярного речного 
сообщения на Москве-реке – 
запуск электросудов самого 
последнего инновационного 
уровня. сегодня прибывают но-
вые суда, и мы открываем два 
причала. Это позволит прод-
лить первый маршрут, умень-
шить время прохождения судов 
в два раза. Частота движения 
судов увеличится в два раза», – 
сказал сергей собянин, от-
метив, что открытие причалов 
позволит большему количеству 
желающих опробовать речной 
транспорт Москвы.

александр андрущенко

 Москва заняла первое 
место в национальном 
рейтинге состояния ин-
вестиционного климата 
в субъектах РФ.
Результаты рейтинга были 
объявлены на площадке 
Петербургского междуна-
родного экономического 
форума.
«спасибо огромное за такую 
высокую оценку. очень 
важный рейтинг, и важно, 
что оценивают не столько 
чиновники, а сам бизнес. 
По опросам, в Москве 
добиться положительной 
оценки москвичей и бизне-
са – это совсем непростая 
задача. Поэтому спасибо 
за то доверие, которое вы 
оказываете», – сказал мэр 
Москвы сергей собянин по-
сле оглашения результатов.

 Продолжается строитель-
ство нового участка МСД: 
от кольцевой автодороги 
до трассы Солнцево – Бу-
тово – Варшавское шоссе. 
об этом сергей собянин 
написал в своём телеграм-
канале. «Это 12,2 км дорог, 
на которых будут 4 эстакады, 
2 тоннеля, мост и 4 пешеход-
ных перехода. объект готов 
больше чем на 60%. сейчас 
ведём отделочные работы 
и прокладку инженерных 
коммуникаций в будущем 
тоннеле под 32-м киломе-
тром МкаД», – отметил 
мэр. По его словам, почти 
на 70% готова эстакада 
через курское направление 
МжД и варшавское шоссе. 
также уже смонтировали 
пролёт на эстакаде-съезде 
с внутренней стороны 
МкаД на МсД в сторону 
Московской области. «Новый 
участок завершит формиро-
вание Московского скорост-
ного диаметра за пределами 
МкаД на юге столицы. все 
работы планируем закончить 
к концу этого года», – заклю-
чил сергей собянин.

 Больше тысячи экс-
курсий, мастер-классов 
и лекций прошли в Москве 
в рамках Дней историче-
ского и культурного на-
следия. Их посетили свыше 
20 тыс. человек. «в этом 
году горожане знакомились 
с историей и современной 
жизнью московских памят-
ников. Например, ансамбля 
Миусского трамвайного 
депо и Рязанского трамвай-
ного парка, Дома культуры 
«ГЭс-2», исторических объек-
тов, в которых размещаются 
институты РаН», – сообщил 
мэр Москвы. Для гостей 
также подготовили новые 
форматы: «выходной с насле-
дием» и экскурсии с допол-
ненной реальностью.

новостиЗа проезд будем платить 
цифровым рублём
сергей собянин на Петербургском экономическом форуме 
подписал ряд важных для столицы соглашений
Первый зампредседателя Банка России Ольга Скоробогатова 
и мэр Москвы Сергей Собянин во время Петербургского между-
народного экономического форума.

В ско-
ром будущем 

москвичи смогут 
оплачивать цифро-

выми рублями проезд 
в городском транспор-
те, парковку и другие 

услуги столичного 
транспорта 

 Олимпийский велотрек 
в столичном районе кры-
латское будет восстановлен 
и вскоре станет ещё одним 
знаковым местом столицы.  

«велотрек, который в 90-е 
был незаконно приватизиро-
ван и пришёл в упадок. После 
долгих лет судебных разбира-
тельств мы вернули его в соб-
ственность города. И сейчас 
планируем приступить к его 
восстановлению», – написал 
мэр Москвы сергей собянин 
в своём личном блоге. 

По его словам, там будет 
создан современный кластер, 
который объединит несколь-
ко крупнейших спортивных 
объектов столицы – олимпий-
ский велотрек, Гребной канал 
и парк «крылатские холмы».
«обновлённый спортивный 
кластер станет одним из зна-
ковых мест столицы наряду 
с парком «зарядье», воробьё-
выми горами и «лужниками» 
и обеспечит возможность для 
занятий спортом тысячам мо-
сквичей», – отметил мэр.

армен мурадян

Велотрек восстановят

После восстановления велотрек в Крылатском 
войдёт в состав крупного спортивного кластера.
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 Количество московских го-
родских вокзалов планиру-
ется увеличить с 80 до 125. 
Пользоваться ими смогут 
около 1,7 млн человек.

«Городские вокзалы – это 
уже, конечно, не платформа 

пригородного 
сообщения, это 
совсем другое. 
Это полноценный 
транспортный 

узел. во многих местах они 
соединяют разрозненные 
районы, которые раньше были 
по разные стороны железной 
дороги. очень сложно было 
вообще перейти друг к другу, 
то есть они ещё и объединяют 
город», – отметил мэр столицы 
сергей собянин, объявив о за-

вершении строительства ново-
го городского вокзала «ку-
тузовская». Этот вокзал стал 
частью транспортной системы, 
объединяющей Филёвскую 
линию метро, МЦк и МЦД-4.

УДОБНАЯ ИНФРАСТРУКТУРА
всего в этом году планирует-
ся завершить строительство 
и реконструкцию 8 объектов 
пассажирской инфраструктуры 
МЦД. среди них и московский 
городской вокзал «Щербинка», 
расположенный на границе 
с районом Южное Бутово.
По заявленным планам этот 
вокзал оборудуют информа-
ционными табло, навигацией 
в едином стиле, турникетами 
и двумя кассовыми блоками. 
кроме того, здесь появится 

комната матери и ребёнка 
с санузлом. кстати, сейчас 
станцией Щербинка ежеднев-
но пользуются около 12 тыс. 
человек.
«Главная задача сегодня – 
сделать поездки пассажиров 
ещё комфортнее. Для этого 
мы продолжаем реконструк-
цию станций, превращая их 
в полноценные городские 
вокзалы с перехватывающи-
ми парковками, подъездами 
для общественного транспор-
та, удобной инфраструктурой 
для пешеходов и понятной 
навигацией для пассажиров. 
При необходимости реорга-
низуем дорожное движение 
рядом с вокзалами», – от-
метил ранее сергей собянин 
в своём блоге.

ПАССАЖИРОПОТОК РАСТёТ
уже сегодня московские 
городские вокзалы обслужи-
вают около миллиона пасса-
жиров, а в ближайшие годы 
пользоваться ими смогут почти 
1,7 млн человек.
Новый городской вокзал «куту-
зовская» расположен в районе 

Дорогомилово между станция-
ми Поклонная и Москва-сити. 
сейчас ежедневный пассажи-
ропоток там составляет более 
50 тыс. человек, а в ближай-
шие годы, по оценкам спе-
циалистов, это число превысит 
65 тыс.

александр андрущенко

спорткомплекс «Максимум» в районе Южное Бутово готов более чем на 50%. здание планирует-
ся к сдаче в 2025 году. комплекс смогут посещать 1540 человек в сутки.

фотофакт

Сокращаем время в пути
Новые городские вокзалы делают поездки пассажиров быстрее и комфортнее

 Два школьных театра на-
шего округа стали победите-
лями второго Московского 
театрального фестиваля 
«Живая сцена».

в этом учебном году в конкурс-
ной программе приняли уча-
стие более 15 тыс. школьников 
и студентов столичных коллед-
жей. Победителей определили 
в двух номинациях: «Школьная 
Мельпомена» – для опытных 
коллективов и «Благосклонная 
талия» – для дебютантов.
в номинации «Драматиче-
ский спектакль» направления 
«Школьная Мельпомена» 
первое место занял театр шко-
лы № 1534 «академическая» 
с постановкой «Ромео и Джу-
льетта». Для этого спектакля 

студийцы школьного театра 
сами создавали костюмы и де-
корации, учились сражаться 
на мечах у педагогов по сцени-
ческому бою.
театр «остров сокровищ» 
школы № 45 стал вторым в на-
правлении «Благосклонная 
талия». Этот театр выпускает 
более 10 спектаклей в год, что 
и помогло ребятам стать побе-
дителями в состязании, в ко-
тором учитываются наиболее 
активные школьные театраль-
ные пространства.
Фестиваль «живая сцена» 
проводится второй год подряд. 
Его организатор – Московский 
центр воспитательных практик 
столичного Департамента об-
разования и науки.

екатерина волковицкая

Маленькие короли сцены

Станцию Кутузовская МЦД-4 связали с одноимённой станцией 
Филёвской линии метро пешеходной галереей.

кстати

 На станции Щербинка по-
строят крытый пешеходный 
переход с эскалаторами, 
а также лифты для маломо-
бильных людей и родителей 
с колясками. таким образом, 
перемещаться между плат-
формами станет значительно 
удобнее и безопаснее. отдель-
ная задача для строителей 
и проектировщиков – упро-
стить подъезды к вокзалу 
для общественного наземного 
транспорта и автомобилей. 
 старые автобусные оста-

новки в Бутовском тупике, 
на железнодорожной улице 
и улице 40 лет октября за-
менят современными пави-
льонами и перенесут ближе 
к входу на вокзал. Благодаря 

этому время в пути от станции 
до жилых кварталов заметно 
сократится.
 со стороны Бутовского 

тупика для автомобилистов 
организуют перехватываю-
щую парковку на 40 машин. 
При этом на тротуарах и про-
езжей части обновят асфальт 
и разметку, а на переходах 
и въездах во дворы бордюры 
станут ниже.
 кроме того, провода у вокза-

ла уберут под землю, а старые 
фонари заменят на современ-
ные с энергосберегающими 
светодиодными светильника-
ми. На переходах разместят 
опоры освещения, чтобы 
пешеходов было лучше видно 
в тёмное время суток.

Современные городские вокзалы 
оборудованы удобными переходами.

  двухэтаж-
ное здание 
площадью 
8,5 тыс. кв. м; 

 2 бассейна; 
 ледовое поле; 
  зал для общей 
физической под-
готовки. 
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 Стали известны имена 
победителей престижного 
конкурса «Педагоги года 
Москвы». Одним из них 
стал преподаватель школы 
№ 2086 (Гагаринский район) 
Айнур Бекетов.

На конкурсе тради-
ционно определяют 
лучших в сфере 
столичного образо-
вания. всего в этом 

году было подано более 3 тыс. 
заявок. «Поздравляю всех 
победителей с такой высокой 
оценкой профессиональных 
качеств! желаю терпения 
в благородном труде и побед 
на федеральных испытани-
ях», – написал сергей собянин 
в своём телеграм-канале.

РАБОтА нА ОПЕРЕЖЕнИЕ
Мы встретились с молодым пре-
подавателем русского языка 
и литературы из школы № 2086 
айнуром Бекетовым, который 
победил в номинации «Педаго-
гический старт». айнур замиро-
вич преподаёт в школе всего 
два года, однако уже успел 
завоевать любовь и уважение 
многих учеников и коллег.
«в прошлом году мне удалось 
выйти в финал педагогическо-
го конкурса, а в этом захоте-
лось вернуться с реваншем 
и победить. По своей натуре 
я человек, который старается 
всегда добиваться поставлен-
ных целей», – говорит учитель.
в финале конкурса айнур 
Бекетов провёл мастер-
класс и рассказал о наборе 
приёмов, которые он часто 
использует в работе. «у ме-

ня получилась комбинация 
из трёх букв – оРт. «о» – это 
опережение. Например, повто-
ряя с шестиклассниками тему 
глаголов, я немного рассказы-
ваю им о причастиях, которые 
ожидают ребят в 7-м классе. 
Буква «Р» – развитие речи. Де-
ти должны не только слушать, 
но и много говорить, – объ-
ясняет он. – Последняя буква 
«т» – это трансформация». 
учитель предлагает трансфор-
мировать некоторые вопросы 
так, чтобы пособия с готовыми 
домашними заданиями или 
искусственный интеллект не 
могли дать на них правильные 
ответы.

ИСКУССтВЕннЫЙ 
ИнтЕЛЛЕКт
Недавно ученица сдала со-
чинение, которое абсолютно 
не соответствовало сюжету 
произведения. Эту работу напи-
сал искусственный интеллект. 
в данном случае робот ошибся, 
однако так происходит не всег-
да. «технологии сейчас призва-
ны упростить нашу жизнь, но 
нужно уметь их правильно ис-
пользовать. Например, в интер-
нете встречаются ролики, где за 
45 секунд пытаются объяснить 
«Преступление и наказание» 
Достоевского. Это приводит 
к очень поверхностным знани-
ям», – объясняет педагог.

«ОСКАР» 
ДЛЯ «ДУБРОВСКОГО»
На своих уроках айнур за-
мирович ежегодно проводит 
своеобразный литературный 
«оскар». Школьники присужда-
ют номинации лучшему про-
изведению, автору, женскому 
и мужскому персонажам. 
«в этом году одним из лидеров 
стал «Дубровский», – говорит 
преподаватель. – Думаю, со-
временные школьники неплохо 
воспринимают Пушкина. Напри-
мер, те же «алые паруса» Грина 
показались им растянутыми, 
а «капитанская дочка» очень 
увлекательной книгой».

александр андрущенко

  Мероприятия, посвящён-
ные 225-летию Александра 
Пушкина, прошли на этой не-
деле во всех культурных цен-
трах и библиотеках округа.

225-й год рождения главного 
отечественного поэта не смогли 
обойти своим вниманием 
жители нашего округа – прак-
тически во всех культурных 
учреждениях округа прошли 
мероприятия, посвящённые 
Пушкину. в парке «усадьба 
воронцово» открылась уникаль-
ная выставка кукол «Энцикло-
педия времени. а. с. Пушкин. 
золотой век». Эта выставка 
будет работать до 23 июня.
в галерее «Беляево» в конь-
кове в день рождения Пуш-

кина прошёл музыкально-
поэтический вечер – здесь 
звучали романсы, написанные 
на его стихи. а за день до этого 
в галерее состоялся камерный 
концерт артистов Большого 
симфонического оркестра 
им. Чайковского. в кЦ «Мериди-
ан» в Черёмушках тоже прошёл 
поэтический вечер «жуков-
ский – Пушкин. у истоков со-
временной поэзии».
свою программу подготови-
ли библиотеки округа. так, 
в библиотеке № 178 в районе 
академический прошёл интен-
сив, участники которого соз-
дали интерактивную выставку, 
а в библиотеке № 186 провели 
пушкинскую викторину.

армен мурадян

Юбилей поэта удался

 В рамках программы 
капремонта жилого фон-
да обновлён фасад дома 
на новочерёмушкинской 
ул., 60, корп. 1.
здание построено ещё 
в 1987 году по индивиду-
альному проекту. в разные 
годы здесь жили хоккеист 
валерий васильев, учёный-
геомеханик Евгений Ше-
мякин и Герой советского 
союза вице-адмирал лев 
Матушкин. в ходе капре-
монта фасада здания были 
очищены стены, восстанов-
лена кладка, отремонтиро-
ваны лоджии и прочее.

 Город утвердил план 
развития территории пло-
щадью 16,78 га в районе 
Ясенево.
На участке бывшей промзо-
ны «тёплый стан» создадут 
производственно-деловой 
квартал с технопарка-
ми общей площадью 
158,27 тыс. кв. м. в резуль-
тате реализации проекта 
появится более 2,8 тыс. 
новых рабочих мест. Инве-
стиции в реорганизацию 
площадки оцениваются 
почти в 17 млрд рублей.

 12 июня в Галерее 
«Беляево» в Конькове 
(ул. Профсоюзная, 100) 
откроется новая выстав-
ка.
она приурочена к праздно-
ванию Дня России и назы-
вается «Искусство рядом». 
в ней принимают участие 
более 100 художников 
и скульпторов Юзао, пред-
ставивших свои работы 
на тему «Россия глазами 
художников». На выставке 
представлены пейзажи, 
портреты, натюрморты 
и скульптуры.

новости«Ай да Пушкин…»
учитель из Гагаринского района рассказал, как современные 
подростки воспринимают классическую литературу

Преподаватель русского языка 
и литературы школы № 2086 Ай-
нур Бекетов со своими учениками.

В этом году сквер имени 200-летия со дня рождения 
А. С. Пушкина в районе Академический (у дома 16/10 
по ул. Профсоюзной) благоустроят. 

Здесь установят новые лавочки, приведут в порядок 
беседку, высадят клумбы, обновят асфальт на дорож-
ках, установят качели. 
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 День медицинского работ-
ника в России отмечается 
в третье воскресенье июня. 
В этом году праздник выпал 
на 16 июня.

о том, с какими успехами 
его встречают врачи Юзао, 
нашему изданию рассказа-
ла заместитель главвра-
ча по организационно-
методической работе 
ГБУЗ «Диагностический 
клинический центр № 1 
Департамента здравоохра-
нения Москвы (ДКЦ № 1)» 
Ольга Кладовикова.

– Вы встречаете праздник 
на фоне больших позитивных 
изменений в вашем центре.
– Да, это так. связано это 
в первую очередь с ремон-

том столичных поликлиник, 
введением там московского 
стандарта. они теперь стали 
частью городской инфраструк-
туры. Изменения коснулись 
не только внешнего облика 
здания – внутри поликлиники 
стали светлыми и просторны-
ми. в обновлённых кабинетах  
ведут приём врачи самых 
востребованных специаль-
ностей. Помимо этого, раньше 
в некоторых наших филиалах 
были представлены не все 
специалисты, и пациенту не-
обходимо было ехать в голов-
ное здание или другой филиал. 
теперь же есть возможность 
проводить диагностику паци-
ентов в одной медорганиза-
ции и, что важно для пожилых 
и занятых людей, в шаговой 
доступности.

– У вас есть проект «Школа 
для пациентов». Пользуется ли 
он популярностью?
– то, какими знаниями о сво-
ём заболевании обладает па-
циент и какими навыками са-
моконтроля своего состояния 
владеет, – это крайне важно 
в успешном лечении. Поэтому 
мы уделяем «Школе для па-
циентов» большое внимание. 
у нас проводятся школы: про-
филактика первичного и вто-
ричного инсультов, сахарного 
диабета, самообследования 
молочной железы, работает 
кабинет диабетической стопы. 
в отделении медицинской про-
филактики еженедельно про-
водятся лекции для пациентов 
по различным темам, напри-
мер отказу от курения, здоро-
вому питанию, профилактике 

артериальной гипертонии. 
Наши врачи регулярно читают 
лекции в центре московско-
го долголетия «зюзино», где 
проходит этот проект, поль-
зующийся большой популяр-
ностью.

– Помимо головного здания 
ДКЦ № 1 у вас ещё 6 филиалов. 
Два из них сейчас на ремонте. 
Когда будет новоселье?
– сейчас на ремонте фили-
ал № 2, который находится 
на ул. введенского, д. 14а, 
и филиал № 3 на ул. азовской, 
д. 20, корп. 1, а также кор-
пус а основного здания ДкЦ 
№ 1. окончание планируется 
в III квартале этого года. После 
начнётся обновление корпу-
сов Б и в. в четырёх наших фи-
лиалах уже прошёл капремонт.

– Ведёте ли вы какую-либо ста-
тистику по диспансеризации 
населения?
– за 5 месяцев этого года 
по результатам диспансери-

зации в нашем амбулаторном 
центре выявлено 695 заболе-
ваний, в том числе: 93 случая 
онкологии, 56 из которых 1-й 
и 2-й степени, 41 случай са-
харного диабета, 529 случаев 
болезни системы кровообра-
щения, из которых 209 – ги-
пертонической болезни. кроме 
того, в ходе диспансеризации 
выявлено 142 случая ишеми-
ческой болезни сердца, 178 – 
цереброваскулярной болезни, 
32 – бронхиальной астмы 
и других.

– Какие исследования при 
диспансеризации помогают 
выявить онкологию?
– Пациенты не любят сдавать 
анализ на скрытую кровь. 
На самом деле это очень хоро-
шая и информативная методи-
ка, которая позволяет выявить 
онкозаболевания жкт. также 
выявить онкологию помогают 
маммография, а также флю-
орография.

екатерина магдыч

Заместитель главного врача ДКЦ № 1 
Ольга Кладовикова.

Уроки здоровья
Проект «Школа для пациентов» пользуется особым успехом у жителей округа

 Выборы в Московскую 
городскую думу назначены 
на 8 сентября.

По словам председателя 
Мосгордумы алексея Шапош-
никова, в этом году истекает 
срок полномочий депутатов 
столичного парламента седь-
мого созыва, выборы которых 
состоялись пять лет назад.
«Принято постановление «о на-
значении выборов депутатов 
Московской городской думы 
восьмого созыва», – заявил 
алексей Шапошников.
По его словам, это одно 
из ключевых политических 
событий, которое определяет 
дальнейший путь развития на-
шего города.

в соответствии с Федераль-
ным законом единым днём 
голосования является второе 
воскресенье сентября. таким 
образом, в этом году единый 
день голосования выпадает 
на 8 сентября.
«в соответствии с Избиратель-
ным кодексом города Москвы 
в течение 30 дней со дня 
официального опубликования 
решения о назначении вы-
боров осуществляется выдви-
жение кандидатов в депутаты, 
а также сбор подписей избира-
телей в их поддержку. сегодня 
до 50% подписей избирателей 
по решению законодателя 
субъекта РФ может собирать-
ся в электронном виде с ис-
пользованием портала «Гос-

услуг». в принятом документе 
предусмотрена возможность 
использования такого порядка 
на назначенных выборах», – 
отметил алексей Шапошников.
Председатель Мосгордумы так-
же выразил уверенность, что 
предстоящая выборная кампа-
ния будет честной и конкурент-
ной – с сохранением москов-
ского стандарта выборов.
«На выборах мэра Москвы, 
президента России мы ещё 
раз подтвердили высочайшую 
прозрачность избирательного 
процесса в столице, большое 
доверие к электронному голо-
сованию и высокую граждан-
скую активность москвичей», – 
заявил он.

армен мурадян

Мосгордума назначила дату выборов депутатов нового созыва

Предстоящие выборы – одно из ключевых политических 
событий для города, которое определяет дальнейший 
путь развития столицы на годы вперёд.

Московский стандарт 
поликлиник
в каждом филиале 
специалисты 8 самых 
востребованных 
направлений

в головном здании – 
дополнительные 
врачи 5 узких 
специальностей

Цифровое 
оборудование

онлайн-запись 
к врачу

Понятная 
навигация
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 Сегодня в каждом московском дворе 
есть детская площадка. Мы выяснили, 
что предпринять, если качели на ней 
поломались или на горке появились 
вандальные надписи.

В РАМКАХ БЛАГОУСТРОЙСТВА
На «горячую линию» газеты «за калуж-
ской заставой» обратился житель Гага-
ринского района а. в. Нестеров, про-
живающий по адресу: ломоносовский 
просп., д. 18. Наш читатель пожаловался 
на то, что детская площадка в его дворе 
находится в плохом состоянии, и попро-
сил привести её в порядок.
обращение жителя мы передали ответ-
ственным лицам. На запрос редакции 
ответил первый заместитель главы 
управы Андрей Козлов: «в 2024 году 
в Гагаринском районе запланировано 
комплексное благоустройство дворовых 

территорий в границах улиц 
Николая коперника, универ-
ситетского, ленинского и ло-
моносовского проспектов 
(26-й квартал Юзао). Плани-

руется отремонтировать детские и спор-
тивные площадки во дворах, обустроить 
зоны отдыха, а также заменить асфальт. 
Придомовая территория, указанная 
в обращении, находится в зоне данного 
благоустройства».
Наши корреспонденты приехали во двор 
на ломоносовском, 18, чтобы посмотреть, 
как там идут работы. в дворовых проездах 
уже сняли старый асфальт. Цент ральную 
часть двора также подготовили к бла-
гоустройству. «здесь у нас располагались 
детская и спортивная площадки, – пока-
зывает Янина тюменцева, которая живёт 
в Гагаринском районе с 1996 года. – Были 
разные горки и домики для детей, а рядом 
несколько уличных тренажёров. в на-
чале благо устройства всё это полностью 
демонтировали. Наша жизнь не стоит на 

месте, и вместе с ней должны обновляться 
дворы. к концу лета здесь построят совре-
менную площадку для детей. с нетерпени-
ем этого ждём».

КУДА ОБРАТИТЬСЯ?
конечно, за детскими площадками следят 
не только в рамках благоустройства. «во 
время ежедневных обходов сотрудники 
управляющей компании выявляют по-
ломки, после чего на место приезжают 
специалисты, которые производят необ-
ходимый ремонт, – объяснили в управе. 
– Мы регулярно стираем и закрашиваем 
вандальные надписи, чиним сломанные 
лавочки и горки».
сегодня особой популярностью у ма-
леньких москвичей во время прогулок 
во дворах пользуются качели-гнёзда 
и батуты. также на детских площадках 
устанавливают современные игровые 
комплексы, карусели, песочницы и укла-

дывают безопасное покрытие. «все эти 
конструкции сделаны из прочных и на-
дёжных материалов, поэтому не боятся 
дождя и снега», – отметили в управе. 
а если на площадке что-то выйдет из 
строя, жителям следует обратиться за 
помощью в управляющую компанию. 
все необходимые телефоны чаще всего 
размещены на информационных стендах 
в подъездах.

александр андрущенко

После проверки жи-
тельнице района дал 
ответ первый заме-
ститель главы управы 
Алексей Борзунов:

– сотрудники управляющей 
организации жск «Интеграция» 
выполнили работы по ремонту 
ограждения.

Первый заместитель 
главы управы Вита-
лий Носов сообщил:
– сотрудниками ГБу 
«жилищник района 

Ясенево» засор мусоропрово-
да устранён, что подтверждено 
жителем в ходе устной беседы 
по телефону. сейчас мусоропро-
вод функционирует исправно.

Нашему читателю 
ответил глава 
управы Максим 
Недашковский:
– управой района 

Черёмушки города Москвы 
рассмотрено обращение 
по вопросу восстановления 
освещения в местах обще-
го пользования указанного 
многоквартирного дома. со-
общаем, что специалистами 
управляющей компании ГБу 
«жилищник района Черёмушки» 
выполнены работы по замене 
неисправных ламп в светиль-
никах. освещение в подъезде 
полностью восстановлено.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«в подъезде № 2 
по адресу: Нахимов-

ский просп., д. 67, корп. 2, 
очень темно, большинство 
светильников не горит. 
Прошу помочь в решении 
данной проблемы».

Геннадий Иванович,
Черёмушки

«Прошу починить четыре 
секции ограды придомо-

вого газона, которые повре-
дили зимой при уборке снега. 
адрес: ленинский просп., 
д. 123, корп. 1, подъезд № 12».

Ирина Ивановна, Тёплый Стан

«в нашем подъезде за-
бит мусоропровод. Про-

шу привести его в порядок. 
адрес: ул. Паустовского, д. 4, 
подъезд № 1».

Ирина, Ясенево

Ограда газона 
отремонтирована

Мусоропровод 
работает исправно

В подъезде снова стало светло.

Жителям больше не при-
ходится идти на улицу, 
чтобы выбросить мусор.

Мы проверили – ограду привели в порядок.

Освещение 
восстановили

материалы полосы подготовил  
александр андрущенко

Горки, песочницы и батуты
куда обратиться, чтобы привели в порядок детскую площадку 

Во дворе на Ломоносовском, 18, уже демонтировали старую детскую площадку. В бли-
жайшие месяцы на этом месте возведут новую игровую зону с качелями и горками.

кстати
в этом году в Гагаринском районе 
построят 34 детские и 25 спортив-
ных площадок, а также современный 
спорткластер. общая площадь благо-
устройства составит 

53,6 га 
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красивые места 
«сейчас мы стараемся весь 
округ объединить прогулочны-
ми зонами, – рассказывает 

вячеслав Хизирьянов. – На-
пример, обручевский район 
соединён с ломоносовским, 
Черёмушками, тёплым ста-
ном и коньковом. вдоль этих 

маршрутов располо-
жены альпийские 

горки, лавочки, 
фонтаны, детские 
и спортивные пло-
щадки».

кстати, вячеслав 
владимирович 
сам частень-
ко пользуется 

благоустроенной 
инфраструктурой 
района. «После работы 
люблю прогуляться. 
Часто прихожу в лес 

на реке самородинке 
и в воронцовский 
парк. очень люблю 
эти места». в обручев-
ском районе вячеслав 
владимирович ра-

ботает с 2000 го-
да, а с 2014-го 
– в должности 

главы управы. 
«конечно, за это вре-

мя здесь произошли 
серьёзные изменения. До 
середины 90-х годов рай-
он на 70% состоял из вет-

хих пяти этажек, – вспоминает 
он. – Но потом началась рекон-
струкция кварталов, в районе 
было снесено 86 пятиэтажек, 
и более 10 тыс. семей перееха-
ли в новые дома. Позднее по 
реновации в обручевском 
расселили ещё 17 пятиэтажек, 
на месте которых появились 
новостройки». обновление 
жилья в районе идёт и сейчас. 
три новых дома по реновации 
строят по адресам: ул. Профсо-
юзная, д. 60, ул. Гарибальди, 
д. 22 и 26, корп. 2. 

киНО На УЛиЦе и ДеревЬЯ 
с ПОДсветкОЙ
По дороге проходим любимый 
жителями района сквер у д. 34, 
корп. 6, по ул. Новаторов. 
«Благоустройство здесь про-
шло в 2016 году, однако мы 
стараемся поддерживать всё 
в хорошем состоянии, – гово-
рит вячеслав владимирович. – 
Изюминкой сквера является 
большой экран, на котором 
каждый четверг в 20.00 по-
казывают фильмы. Это стало 
доброй традицией для жителей 
нашего района. Приходят целы-
ми семьями».  
Под струями фонтана в сквере 
весело играют дети, вдоль до-
рожек – аккуратные лавочки 
и урны, а в вечернее время 
здесь включается красивая 
подсветка деревьев. 

иГрОвые кОмПЛексы
На пешеходном маршруте уста-
новлены современные фонари 
со светодиодными светиль-
никами, которые специали-
сты управы разрабатывали 
совместно с подрядчиком. 
«они настолько понравились 
жителям, что производитель 
уже начал их продавать. Но мы 
принимали непосредственное 
участие в их создании, и впер-
вые такие фонари были уста-
новлены именно у нас», – под-
чёркивает глава управы.

во дворе д. 4, корп. 5, 
по ул. Новаторов заканчива-
ется благоустройство детской 
площадки. специалисты 
уложили безопасное покрытие, 
установили игровые комплек-
сы для малышей, карусель, 
качели и лавочки, на которых 
могут отдохнуть родители.
Местная жительница Наталья 
Максимова вышла на прогулку 
с двумя внуками. «Район в по-
следние годы просто фантасти-
чески изменился. Появились 
новые бульвары и скверы. 
кроме того, детские площадки 
строят, учитывая интересы 
детей разного возраста», – го-
ворит женщина.

с ней полностью 
согласен сергей 
степин. «у нас 
отличный район. 
Много зелени, пре-

красные детские и спортивные 
площадки. Есть зоны с улич-
ными тренажёрами и столы 
для пинг-понга. здесь просто 
замечательно», – говорит он. 

александр андрущенко

 Этим летом в Обручевском 
развернулись масштабные 
работы: обновляются дворы 
и детские площадки. вместе 
с главой управы вячеславом 
Хизирьяновым мы прогуля-
лись по району. 

ШирОкие ПрОеЗДы
встречаемся с вячеславом вла-
димировичем у д. 36, корп. 5, 
на ул. Новаторов. во дворе 
работает техника, а рядом ле-
жат штабеля новых бордюров, 
которые скоро установят вдоль 
тротуаров. «асфальт здесь был 
в непотребном состоянии, – го-
ворит глава управы. – Полно-
стью его меняем. кроме того, 
вместе с жителями решили, что 
дворовый проезд необходимо 
расширить. Буквально вчера 
с жильцами дома вносили по-
следние коррективы».
к нам присоединяется Зинаи-
да Шувалова, которая много 
лет живёт в этом доме. «Из-за 

узкой дороги во 
дворе сюда было 
сложно подъехать 
машинам скорой 
помощи, – объяс-

няет она. – Поэтому мы попро-
сили управу расши-
рить проезд. Работы 
планируется завер-
шить до конца лета. 
Придётся немного 
потерпеть, но потом 
будет удобно».

Удобные дворы и маршруты
Глава управы рассказал о том, что благоустраивают в обручевском районе 
в этом году

Во дворе дома 5 на ул. Обручева для детей установлены игровой комплекс 
с горками, аттракционы, сделано покрытие из искусственной травы.

В должности главы управы Вячеслав Хи-
зирьянов работает с 2014 года, а в самом 
районе трудится уже почти четверть века.

Вячеслав Хизирьянов показывает сквер у дома 34, корп. 6, 
на ул. Новаторов, который очень популярен у жителей. 

красивые места 
«сейчас мы стараемся весь 
округ объединить прогулочны
ми зонами, – рассказывает 

вячеслав Хизирьянов.
пример, обручевский район 
соединён с ломоносовским, 
Черёмушками, 
ном и коньковом. 

маршрутов располо
жены альпийские 

горки, лавочки, 
фонтаны, детские 
и спортивные пло
щадки».

кстати, 
владимирович 
сам частень
ко пользуется 

благоустроенной 
инфраструктурой 
района. «После работы 
люблю прогуляться. 
Часто прихожу в

на реке 
и в воронцовский 
парк. очень люблю 
эти места». 
ском районе 
владимирович ра

ботает с 2000
да, а с
– в

главы управы. 
«конечно, за это вре

мя здесь произошли 
серьёзные изменения. До 
середины 90-х годов рай
он на 70% состоял из вет

няет она. – Поэтому мы попро
сили управу расши-
рить проезд. Работы 
планируется завер-
шить до конца лета. 
Придётся немного 
потерпеть, но потом 
будет удобно».

Вячеслав Хизирьянов показывает сквер у дома 34, корп. 6, 
на ул. Новаторов, который очень популярен у жителей. 

Наталья Максимова очень доволь-
на программой благоустройства 
района. «Есть где погулять с внука-
ми», – говорит она.
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в Москве этого делать не нуж-
но – везде отличные уличные 
тренажёры», – говорит он.

а вот посетителей 
усадьбы воронцо-
во ждал мастер-
класс – по арома-
терапии. «Эфирное 

масло апельсина – это настоя-
щий природный энер-

гетик. Можно при 
усталости капнуть 

пару капель на руку 
и подышать, это 

придаст бодро-
сти», – объяс-

няет ведущая 
мастер-класса 
Юлия Корнее-

ва и предлагает 
гостям угадать 
разные запахи, 
понюхав фла-
кончики с эфир-
ными маслами. 
жительница 
обручевского 

района Мария 
Фомичёва справ-
ляется с этим 
безупречно. «в во-
ронцовском парке 

постоянно проходят праздники 
и фестивали. однако мастер-
класс по ароматерапии – это 
что-то новенькое, мне понра-
вилось», – говорит она.

КИнОТЕАТР И КуРОРТ
в ландшафтном 
парке Южное 
Бутово прохо-
дят кинопоказы 
на свежем возду-

хе. а рядом со сценой работа-
ет любимый всеми бутовчана-
ми фонтан «Радуга». Несколько 
десятков детей плещутся 
под освежающими струями во-
ды. Максим Шаламов пришёл 
на прогулку с сыном и дочкой. 
«в нашем парке много зелени, 
свежий воздух и отличные 
детские площадки, – говорит 

 Грандиозный фести-
валь «Лето в Москве. Все 
на улицу!», который длится 
100 дней, продолжается.

Наши корреспонденты побы-
вали на окружных фестиваль-
ных площадках, посмотрели 
и поучаствовали в различных 
мероприятиях, пообщались 
с гостями этого праздника.   

БАБОчКИ И ТИГРяТА
в сквере на ул. крупской все 
желающие могли бесплат-
но сделать себе аквагрим. 
а малышей, которые хотели бы 
разрисовать своё лицо кра-
сками на водной основе, было 
немало.

«обычно девоч-
ки любят маски 
с изображением 
пони и бабочек, 
а мальчики пред-

почитают тигрят и супергеро-
ев», – говорит мастер по ак-
вагриму Татьяна Дименкова.
жительница ломоносовского 
района Анна Колюбаева при-
шла на аквагрим с семилетней 
дочкой викой. «Этот фестиваль 
прекрасная возможность про-
вести время с детьми на све-
жем воздухе, принять участие 
в играх и конкурсах. завтра 
у нас в районе запланированы 
спортивные мероприятия», – 
рассказывает женщина. Ма-
ленькая вика внимательно вы-
бирает для себя маску. «Мне 
нравится оленёнок», – говорит 
девочка, и татьяна Дименкова 
с улыбкой начинает готовить 
необходимые краски. Букваль-
но 15 минут – и маска готова.

СПОРТИВнОЕ нАСТРОЕнИЕ 
И АРОМАТЕРАПИя
На площадке в парке 70-летия 
Победы в районе Черёмушки 
прошли спортивные игры. 
Гости праздника занима-
лись на уличных тренажёрах, 
играли в бадминтон, дартс, 

футбол и баскетбол. Хитом 
мероприятия стали огромные 
уличные шашки. от желающих 
попробовать свои силы в этой 
игре отбоя не было. а вечером 
всех гостей фестиваля ждала 
дискотека у фонтана.
супруги Александр и Та-
тьяна Бурага весело ходят 
по большому игровому полю, 
чтобы передвинуть очередную 
шашку. Интересуемся у них, 
кто побеждает в игре?
«Не в победе дело, – от-
вечает александр. – 
летние фестивали 
хороши тем, что 
помогают детям 
оторваться 
от гаджетов 
и выйти на ули-
цу. Мы вместе 
с ними с удо-
вольствием при-
нимаем участие 
в разных мастер-
классах и спортивных 
соревнованиях».
в парке также есть футболь-
ное поле, баскетбольные 
кольца и зона 

с тренажёрами. 
Нихат велиев живёт 

в соседнем доме 
и пришёл сегодня, чтобы 

позаниматься с гантелями. 
«зимой приходится платить за 
тренажёрный зал, зато летом 

Играем, тренируемся, 
к фестивалю «лето в Москве. все на улицу!» присоединяется 

«во всех районах города 
проходят общедоступные 
культурные, спортивные 
и развлекательные ме-
роприятия. в программе 
фестиваля: танцы и кибер-
спорт, литературные чтения 
и кулинарные мастер-
классы, шахматы и фитнес, 
выставки и рисование, му-
зыка и театр. в общей слож-
ности запланировано свыше 
40 видов активностей, 
для которых зарезервирова-
но больше 750 площадок».

Сергей  
Собянн,  
мэр Москвы

прямая речь

кстати

Расписание и турнирную табли-
цу чемпионата можно посмо-
треть на сайте

www. k-n-b.ru.

На фестивальных площадках дети могут по
участвовать в увлекательных мастерклассах.

Около 30 пло-
щадок фестива-

ля «Лето в Москве. 
Все на улицу!» рабо-
тают в ЮЗАО. на 22 
из них мероприятия 
организовал «Мой 
досуговый центр 

«Атлант»

в рамках «лето в Москве. все на улицу!» проходит 
чемпионат Москвы по игре «камень, ножницы, бу-
мага». До 1 сентября еженедельно на фестиваль-
ных площадках проводятся квалификационные 
соревнования. сильнейшие участники, 
которых определят после подсчёта 
рейтинговых баллов, пройдут 
в главный этап, три победителя ко-
торого получат денежные призы.

класс – по
терапии. «Эфирное 

масло апельсина – это настоя
щий природный энер

гетик. Можно при 
усталости капнуть 

пару капель на
и подышать, это 

придаст бодро
сти», – объяс

няет 
мастер-класса 
Юлия Корнее

ва и
гостям угадать 
разные запахи, 
понюхав фла
кончики с
ными маслами. 
жительница 
обручевского 

бадминтон, дартс, кольца и зона тренажёрный зал, зато летом 

турнирную табли-
цу чемпионата можно посмо-

все на улицу!» проходит 
игре «камень, ножницы, бу-

1 сентября еженедельно на фестиваль-
ных площадках проводятся квалификационные 

ильнейшие участники, 
которых определят после подсчёта 
рейтинговых баллов, пройдут 

главный этап, три победителя ко-
торого получат денежные призы.

Тот, кому повезёт 
выиграть столич
ный чемпионат 
«Камень, ножни
цы, бумага», полу
чит приз – 1 мил
лион рублей. 

фото эдуарда кудрявицкого
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отдыхаем
всё больше жителей нашего округа

афиша

11 
июня

Мастер-класс «Гончарный круГ»
Время: 16.00–18.00.
Место: академический р-н, ул. вавилова, д. 57. 
Площадь перед Дарвиновским музеем.

И ребёнок, и взрослый смогут сделать себе стакан-
чик или мисочку – полностью выкрутить на круге, 
срезать и забрать домой. Потом это изделие можно 
будет использовать как обычную посуду.

ни дня без полезного досуга
 каждый день в рамках фестиваля «лето в Москве. Все 

на улицу!» проходят сотни мероприятий. рассказываем 
о самых интересных событиях, которые пройдут на этой 
неделе.

12 
июня

13 
июня

13 
июня

ИГроВая зона
Время: 14.00–16.00.
Место: зюзино, Черноморский бульв., д. 21, 
корп. 1. сцена.

Игровая зона представляет собой специальную пло-
щадку для детей разного возраста, оборудованную 
для различных игр и развлечений, способствующих 
их физическому и умственному развитию.

14 
июня

14 
июня

ретро-караоке
Время: 16.00–20.00
Место: котловка, Нахимовский просп., д. 10. 
Площадка для мероприятий у парка сосенки.

Развлекательная программа для старшего поколе-
ния «Ретро-караоке» – это возможность пообщаться 
и познакомиться с единомышленниками, попеть 
вместе с ними знакомые с молодости песни.

театральная Мастерская
Время: 12.00–14.00
Место: Ясенево, Новоясеневский просп., д. 26. 
сквер олимпийских Чемпионов, сцена.

здесь пройдут занятия по актёрскому мастерству. 
в программе – игры и упражнения на развитие 
творческих способностей.

Пленэр «ЖИВоПИсный уГолок»
Время: 16.00–18.00.
Место: обручевский р-н, ул. Новаторов, д. 34, 
корп. 6. Площадка для мероприятий в сквере 

по ул. Новаторов.
Бесплатный пленэр – мероприятие, где участники 
могут погрузиться в мир живописи, исследуя и рисуя 
прекрасные уголки района.

кИноПоказ
Время: 20.00–22.00.
Место: зюзино, Черноморский бульв., д. 21, 
корп. 1. сцена.

Мероприятие, в ходе которого посетители смогут на-
сладиться просмотром мультфильма «три богатыря 
и морской царь». Подготовленные пуфики обеспечат 
комфортное времяпрепровождение, а проектор 
и экран создадут атмосферу кинотеатра.

Присылайте нам на uzao_readers@aif.ru свои фото и селфи 
с фестиваля «лето в Москве. Все на улицу!». лучшие из них 
мы опубликуем. а сегодня героиней нашего конкурса ста-
ла жительница района академический александра новиц-
кая, которая обожает бадминтон и часто ходит в местный 
парк поиграть в эту игру.

фотоконкурс

В парке 70-летия Победы можно 
поиграть в гигантские шашки.

У фонтана «Радуга» в ландшафтном парке «Южное Бутово» в жаркую по-
году всегда многолюдно и весело.

Самые маленькие гости фестиваля 
с удовольствием участвуют в актив-
ных играх и состязаниях. 

Отдохнуть, как на море, теперь можно, не выезжая 
из города, – в открытом бассейне в Тёплом Стане.

Максим. – сам же я люблю по-
сидеть здесь с удочкой на пру-
дах. Иногда удаётся выловить 
несколько карасей».
Между тем на улице тёплый 
стан, 16, на фестивальной 

площадке «Московские 
ярмарки» открылся бассейн. 
там теперь можно окунуться 
в курортную атмо сферу, не 
уезжая из города, искупаться 
и позагорать.

здесь работают одновременно 
общий и детский плавательные 
бассейны. обе чаши оборудо-
ваны системами фильтрации, 
обеззараживания и подогрева 
воды. После каждого сеанса 
зона отдыха закрывается 
на перерыв, во время которого 
воду фильтруют, а все осталь-
ные зоны тщательно убирают. 
одновременно отдыхать у бас-
сейна могут 180 гостей. около 
чаш установлены шезлонги 
и зонтики. также на площадке 
есть раздевалки, летний душ, 
туалеты и камера хранения. 
здесь можно взять в аренду 
полотенце, купить одноразо-
вые тапочки и нарукавники 
для детей.
жительница Гагаринского 
района Наталья вишнева при-
шла в бассейн впервые: «здесь 
много шезлонгов, играет при-
ятная музыка и можно осве-
житься в жаркую погоду. сей-
час я сдаю экзамены, поэтому 
не уехала за город. Хорошо, что 
в Москве есть возможность 
отдохнуть и немного рассла-
биться, поплавав в бассейне. 
Настоящий курорт!»

александр андрущенко, 
наталья лужнова

инфографика анны мурзиной
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 Уже больше года на улице 
Гарибальди волонтёры от-
ряда «Боевые шелкопряд ы» 
плетут маскировочные 
сети для солдат на пере-
довой. На прошлой неделе 
к ним присоединилась наш 
коррес пондент.

Более 500 сетей
отделение «Боевых шелко-
прядов» открылось в обручев-
ском районе при поддержке 
«Единой России» в феврале 
прошлого года. «с тех пор мы 
работаем почти без переры-
ва – и зимой, и летом, когда 
многие разъезжаются по да-
чам и отпускам. за это время 
нам удалось сплести более 
500 сетей, – рассказывает 
руководитель отделения 
Юлия Гончарова. – сейчас 
нас около 70 человек».
какого-то определённого 
графика или обязаловок ни 
от кого из добровольцев не 
требуют – все приходят сюда 
поработать по мере возмож-
ности. Например, кому-то 
удобнее работать по вечерам, 
у кого-то свободное время 
появляется с утра. встретить 
здесь можно и молодёжь, 
и людей старшего возраста. 
Помимо сетей «шелкопряды» 

занимаются производством 
нашлемников – востребован-
ных средств защиты солдат. 
Шлемы нередко бликуют на 
солнце и становятся лёгкой 
мишенью для противника. 
Нашлемник, 
изготовлен-
ный с помо-
щью вяза-
ной крючком 
«шапки-
основы» 
и маскиро-
вочных лент, 
помогает 
солдатам оставаться незаме-
ченными. «сделать нашлемник 
нетрудно, но пользу он при-
несёт огромную», – добавляет 
Юлия Гончарова. также во-
лонтёры изготавливают сухие 
души, окопные свечи и поход-
ные подушечки.

НелёГкий трУд
Процесс изготовления маски-
ровочных сетей состоит из 
нескольких этапов. сначала 
нужно нарезать дель – сете-
полотно – на куски размером 
2 на 3 метра, а затем растя-
нуть такой кусок на каркасе. 
Потом края сети для прочно-
сти обматываются тканью.
«После этого мы приступаем 

к самому процессу плетения. 
спанбонд для сетей мы по-
лучаем в бобинах, поэтому 
его тоже необходимо под-
готовить, – объясняет Юлия 
Гончарова. – сначала полотно 

нарезается 
на ленты, из 
которых потом 
наши волон-
тёры делают 
гирлянды, 
которые при 
натягивании 
становятся 
объёмными 

и колышутся на ветру, что 
улучшает их маскировочные 
свойства. На завершающем 
этапе гирлянды определён-
ным образом вплетаются 
в сеть, а по её краям мы 
крепим пучки ткани, которые 
впоследствии скроют места 
соединения сетей между 
собой. закреплять гирлян-
ды нужно крепко, но сильно 
тянуть не стоит – маскировоч-
ная лента может порваться». 
такие сети в зоне сво очень 
нужны – ими накрывают 
блиндажи, маскируют технику 
и склады боеприпасов. а для 
того, чтобы укрыть такими 
сетями танк, требуется шесть 
штук. 

Боевые наряды шелкопрядов
корреспондент нашей газеты присоединилась к волонтёрам обручевского района 

На первый взгляд простая 
работа оказалась весьма 
утомительной. так что нуж-
но тренироваться в пле-
тении сетей – тогда не так 
будешь уставать 

все вместе

Присоединиться 
к движению может 
любой желающий, 
для этого достаточно 
позвонить по телефону 

+7 (917) 544-85-69

Пока волонтёры объясняют, 
как правильно плести сеть, 
кажется, что разобраться 
в процессе тяжело. Но, при-
ступив к работе под чутким 
руководством Юлии Гонча-
ровой, слушая её указания, 
я начинаю понимать, что и как 
нужно правильно закрепить 
на каркасе.
устаёшь за такой работой бы-
стро: вплетая гирлянды ряд за 
рядом, всё время приходится 
проводить на ногах, постоянно 
наклоняться и выпрямляться. 
Почти сразу начинают уста-
вать и затекать постоянно 
поднятые вверх руки, а следом 
перестают слушаться пальцы. 
При этом нельзя терять кон-
центрацию: необходимо по-
стоянно внимательно следить 
за правильностью плетения, 
иначе сеть может получиться 
кривой и даже впоследствии 
порваться. в общем, плете-

нию сетей научиться 
просто, но вот для 

того, чтобы плести 
быстро и пра-

вильно, нужна 
постоянная 
практика. 
Поэтому мно-
гие приходят 
на работу 
каждый день 
и плетут всё 
свободное 

время.

частичка сеБя 
По словам во-
лонтёров, такая 
работа очень спла-
чивает. 
«Мы здесь стано-

вимся настоящими друзьями, 
а с каждой сетью отдаём 
частичку своей души, – при-
знаётся волонтёр тамара 
клинова. – конечно, поначалу 
было трудновато: у нас не бы-
ло возможности резать ткань 
механически, всё приходилось 
делать руками. зато теперь, 
когда у нас появились помощ-
ники, дело спорится: каждый 
работает на своём участке, 
знает все секреты производ-
ства».
Безусловно, волонтёры пере-
дают на фронт не только то, 
что делают сами, но и гума-
нитарную помощь. «На Новый 
год послали солдатам сладкие 
подарки, а ко Дню защитника 
отечества рассказали в пись-
мах, как появился этот день 
и что он для нас значит, – объ-
ясняет тамара клинова. – Ещё 
распечатали и отправили на 
фронт поэму александра твар-
довского «василий тёркин». 
объяснили солдатам, что этот 
находчивый и храбрый воин 
был примером для многих 
поколений граждан. уверены, 
что о нынешних защитни-
ках Родины будут в будущем 
слагать поэмы и песни. а ещё 
отправляем влажные полотен-
ца, салфетки, лекарственные 
препараты, ветошь. Что-то 
даже берём делать домой, 
если знаем, что не сможем 
в определённый день прийти 
в отделение». в общем, работы 
хватает, поэтому от дополни-
тельных рабочих рук волонтё-
ры не откажутся.

екатерина волковицкая

Наш корреспондент Екатерина Волковицкая тоже 
стала волонтёром и плетёт маскировочные сети. 

В качестве оберега в маскиро-
вочные сети волонтёры вплетают 
небольшие иконки, защищённые 

прозрачным пластиком. 
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событие

 Прошёл финал конкур
са «Московские мастера» 
по профессии «пожарный».

в соревновании, которые
прошли на учебной базе Де-
партамента по делам граждан-
ской обороны, чрезвычайных 
ситуаций и пожарной безопас-
ности Москвы в апаринках, 
приняли участие 20 профес-
сионалов со всего города.
как отметил начальник службы 
подготовки Гу МЧс по Москве 
андрей Петухов, на мероприя-
тии, проведённом при поддерж-
ке Информационного центра 
правительства Москвы, по-
жарные продемонстрировали 
высокий уровень подготовки. 
«сперва пожарные выполнили 
теоретические задания, дав 
ответы на двадцать задач, 
связанных с профессиональ-
ной деятельностью, – сказал 
Петухов. – второй этап про-
верил их физподготовку: здесь 
спасателям нужно было как 
можно быстрее пробежать 
километровую дистанцию, под-
тянуться максимально возмож-
ное количество раз и показать 
свою скорость в челночном 
беге».
самым зрелищным этапом 
соревнований стал третий. 
Пожарные в полной боевой 
выкладке прошли полосу пре-
пятствий. При этом они должны 
были воспользоваться молота-
ми, бензорезами и пожарными 

шлангами. Этот этап состяза-
ний симулировал ситуации, 
приближенные к реальным. 
Игорь Девятков, работающий 
в пожарно-спасательной части 
№ 123 в Юзао, буквально 
пару минут не дотянул до при-
зового места. «Простуда 
подвела, – признаётся 
Игорь. – Но это не 
оправдание: ведь 
наша профессия 
требовательная, 
отговорок быть не 
может». Но участием 
в соревнованиях Де-
вятков остался дово-
лен. «смог познакомить-
ся с лучшими пожарными 
города, обменялись опы-
том. Продолжу трениров-
ки, чтобы в следующем 
году взять реванш».

глеб бугров

 В Воронцовском парке 
прошёл фестиваль «Много
Юность». Главной его 
изюминкой стали «полицей
ские шатры» и выставка 
автопарка УВД по ЮЗАО.

Гости праздничного мероприя-
тия приняли участие в играх, 
квестах, мастер-классах, 
викторинах и спортивных со-
стязаниях. Но главное внима-
ние посетителей мероприятия 
было приковано к выставке 
полицейской автотехники, где 
были представлены и совре-
менные авто, и раритетные об-

разцы советской эпохи. также 
для всех желающих сотруд-
ники ДПс провели викторину 
на знание ПДД. секретами 
своей работы с ребятами по-
делились сотрудники крими-
нальной службы и кинологи, 
которые пришли на фести-
валь со своими питомцами. 
а в одном из шатров поли-
цейские увД по Юзао демон-
стрировали арсенал оружия 
служителей правопорядка. 
все желающие могли попро-
бовать разобрать настоящий 
пистолет Макарова.

александр андрущенко

Перевод круглый год
в чём выгода оплаты покупок по QR-коду
 В 2019 году Банком России 

совместно с АО «Националь
ная система платёжных 
карт» был запущен сервис – 
Система быстрых платежей 
(СБП). Сегодня к сервису 
подключены более 200 рос
сийских банков, включая 
самые крупные. Наши кор
респонденты узнали о том, 
зачем нужна СБП и как ею 
правильно пользоваться.

ПЕРЕВОД БЕЗ КОМИССИИ
система быстрых платежей – 
это сервис, позволяющий 
совершать межбанковские 
переводы по номеру мобиль-
ного телефона круглосуточно, 
даже в праздники и выходные. 
«комиссии за такие переводы 
низкие или вовсе отсутству-
ют. сБП позволяет перево-
дить деньги между счетами 
в разных банках себе, другим 
людям, а также оплачивать 
товары и услуги по QR-коду», – 
рассказала эксперт Банка 
России Мария Ненчина.

с мая 2024 года введены но-
вые лимиты для перевода денег 
без комиссии самому себе. 
«теперь можно переводить 
между своими счетами в раз-
ных банках бесплатно через 
сБП до 30 млн рублей в месяц. 
Изменения не только позволя-
ют сэкономить, но и снижают 
риски людей, которые снимали 
деньги со счетов наличными, 
когда нужно было переложить 
их из одного банка в другой», – 
отметила эксперт. сейчас 
за одну такую операцию по сБП 
можно перевести до 1 млн руб-
лей, а число переводов подряд 
неограниченно.

БЕЗОПАСНОСТЬ НА ПЕРВОМ 
МЕСТЕ
система быстрых платежей 
также даёт возможность опла-
тить товары и услуги по QR-
коду. в случае оформления 
возврата товара процедура 
такая же, как и при оплате по-
купок банковской картой или 
наличными.

жительница Гагаринского рай-
она Наталья вишнева недавно 
на кассе в магазине обнаружи-
ла, что забыла кошелёк с налич-
ными деньгами и банковской 
картой дома. «Продавец пред-
ложила мне оплатить покуп-
ки по QR-коду. телефон был 
в кармане, и я с лёгкостью это 
сделала при помощи банков-
ского приложения», – подели-
лась она.
«Платить смартфоном безопас-
нее, чем банковской картой. 
Даже если вы потеряете теле-
фон или у вас его украдут, по-
лучить доступ к вашим деньгам 
будет не так-то просто. Для это-
го нужно разблокировать теле-
фон, а затем ещё и подобрать 
пароль к банковскому прило-
жению», – объяснила эксперт 
Банка России.

ПОКУПКИ ОНЛАЙН
По QR-коду можно не толь-
ко рассчитаться в магазине 
на кассе, но и сделать онлайн-
покупки. Это также является 

более безопасным способом 
оплаты. вам не придётся 
вводить данные карты в интер-
нете. а значит, риск того, что 
мошенники их перехватят, ис-
ключён. «комиссия при оплате 
QR-кодом через сБП с потре-
бителей не взимается. Более 
того, некоторые продавцы 
предлагают скидки и бонусы, 
если оплата покупки осущест-

вляется через этот сервис», – 
подчеркнула Мария Ненчина.
«При использовании системы 
быстрых платежей есть осо-
бенность, которую необходимо 
учитывать. такая оплата вы-
годна бизнесу из-за сниженных 
комиссий, но при этом клиент, 
скорее всего, останется без 
кешбэка», – заключила эксперт.

александр андрущенко

Огнеборцам трудности не страшны Полицейские показали детям 
экспонаты своего автомузея

Пожарный из ЮЗАО 
Игорь Девятков показал 
на состязаниях отличную 
физподготовку. 

По QR-коду можно безопасно совер-
шать самые разные покупки.

шлангами. Этот этап состяза-
ний симулировал ситуации, 

реальным. 
Игорь Девятков, работающий 

пожарно-спасательной части 
, буквально 

пару минут не дотянул до при-
зового места. «Простуда 

– признаётся 

может». Но участием 
соревнованиях Де-

вятков остался дово-
мог познакомить-

лучшими пожарными 
города, обменялись опы-
том. Продолжу трениров-

следующем 

бугров

Игорь Девятков показал 
на состязаниях отличную 

А жюри конкурса отметило хорошие про-
фессиональные навыки всех участников 
состязания.
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 Число случаев, когда 
маленькие дети выпадают 
из окон, растёт с каждым 
годом. А виной всему не-
внимательность родителей 
к ребёнку и оставленные 
открытыми летом окна.

«трагедия мо-
жет произойти, 
когда родители 
оставляют детей 
без присмотра 

даже на непродолжительное 
время, – говорит начальник 
отделения по делам несовер-
шеннолетних ОМВД России 
по Ломоносовскому району 
Анжелика Любимова. взрос-
лым кажется, что они рядом, но 
секунда, на которую они отвле-
каются от ребёнка, может стать 
последней в его жизни».
анжелика любимова 
предупреж дает: ни в коем 
случае не следует полагаться 
на москитные сетки – дети 
опираются на них и выпада-
ют из окна вместе с ними. 
«Эти сетки выполняют только 

функцию защиты от насекомых. 
Более того, оказавшись за сет-
кой, ребёнок может почувство-
вать себя в большей безопас-
ности и опереться на неё, 
как на стекло, – объяснила 
она. – вне зависимости от вида 
и производи-
теля проч-
ность сетки 
не меняется. 
Даже самые 
качественные 
изделия не 
могут вы-
держать вес 
малолетнего ребёнка».

Для того чтобы обе-
зопасить ребёнка, 
существует не-
сколько способов. 
Член Обществен-

ного совета при УВД по ЮЗАО 
Владимир Оганесян советует 
установить на рамы блокира-
торы, не позволяющие откры-
вать окна, или использовать 
фиксаторы, которые позволяют 
открыть окно лишь на несколь-
ко сантиметров. «устанавливать 

фиксаторы должны только 
профессионалы из надёжных 
фирм, которые дают долгую га-
рантию, – предуп реждает он. – 
закономерно снижает риск 
выпадения детей из окон и на-
личие в доме кондиционера – 

в этом случае 
открывать 
окно придётся 
значительно 
реже».
защитить ре-
бёнка помогут 
и обычные 
оконные ре-

шётки. При этом просвет между 
прутьями должен быть не более 
10 сантиметров. «Решётка 
бесполезна, если ребёнок 
может просунуть голову между 
прутьями. кроме того, решёт-
ки обязательно должны быть 
распашными, чтобы в случае 
пожара их можно было легко 
открыть, – добавляет владимир 
оганесян. – Наконец, следите 
за тем, чтобы ребёнок не мог 
залезть на подоконник».

екатерина волковицкая

Как уберечь ребёнка 
от падения из окна

Не используйте 
антимоскитные сетки – 
они ненадёжные. Или 
установите на окна 
специальные защитные 
решётки.

уберите 
от окна мебель 
и крупные вещи. 

Не оставляете детей 
без присмотра даже 
на несколько минут. 

установите фиксаторы 
и блокираторы на окна.1 3

2

4

инфографика марии клементьевой

Сводим риски к нулю
Достаточно родителям отвлечься буквально
на минуту – и это может стать причиной трагедии

Наличие в доме конди-
ционера закономерно 
снижает риски возможной 
трагедии – ведь тогда не 
придётся слишком часто 
открывать окно.
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 А ещё Татьяна Гордиенко, 
занимающаяся в секции 
дартса «Моего досугового 
центра «Атлант», на тех же 
состязаниях заняла второе 
место в парном разряде.

ГлАвное – спокойсТвие
«Поучаствовать в кубке нам 
предложил мой тренер алек-
сандр Ермаков, – рассказыва-
ет татьяна Гордиенко. – И я ре-
шила испытать себя».
По её словам, в дартсе самое 
главное – спокойствие. «Нуж-
но метать дротики с холодной 
головой, не напрягаясь, – объ-
ясняет она. – Это и помогло 
мне зайти так далеко: я не 
чувствовала какого-то давле-
ния или беспокойства. а уже 
потом, на финальном этапе, 
появился спортивный азарт.
Для татьяны это первый опыт 
участия в таком крупном сорев-

новании. До этого было только 
первое место на окружных со-
стязаниях. «кубок дался непро-
сто, – признаётся женщина. – 
с татьяной ксенофонтовой, 
моей приятельницей, 
мы участвовали 
в соревнованиях 
в парном раз-
ряде, поэтому 
я провела на но-
гах около пяти 
часов, сыграла 
более 20 игр. 
у нас были очень 
серьёзные со-
перники. Рада, что 
повезло именно нам».

ключ к успеху
Дартсом татьяна занимается 
с конца апреля прошлого года. 
«Раньше я посещала занятия 
по настольному теннису в лю-
блине. увидела, как рядом 

занимаются дартсом, и «загоре-
лась»: узнала, что занятия в сек-
ции бесплатные, и сразу начала 
на них ходить, – вспоминает 
татьяна. – Потом поняла, что 

двух раз в неделю мало, 
и записалась в секцию 

дартса в обручев-
ском районе».
После январской 
спартакиады 
по дартсу среди 
жителей «сере-
бряного» возраста 

татьяна начала за-
ниматься у тренера 

александра Ермако-
ва. «Чувствую большой 

прогресс. александр помог 
поправить стойку, обратил 
внимание на недочёты в техни-
ке», – говорит спортсменка.
сейчас дартсом татьяна зани-
мается четыре раза в неделю 
и постоянно тренируется дома, 

ведь без усердия чего-либо 
добиться в спорте невоз-
можно.

спорТивнАя сеМья
кроме дартса и тен-
ниса татьяна также 
занимается бальными 
танцами. а ещё лю-
бовь к дартсу татьяна 
прививает членам 
семьи: сын с удоволь-
ствием соревнуется 
с мамой дома, а 10-лет-
ний внук даже приходил 
на тренировку. а ещё 
спортсменка ставит цели 
на будущее. «Хочется при-
нять участие в чемпионате 
России по дартсу. Не хочу 
останавливаться на до-
стигнутом – буду и дальше 
тренироваться», – признаёт-
ся татьяна Гордиенко.

екатерина волковицкая

Дартс: 
мировые 
стандарты

от центра 
мишени 
до игрока – 

2,96 м

Яблочко – 

50 очков

зелёное кольцо – 

25 очков

Первое кольцо 
от центра – 
кольцо 
утроения 

(х3)

каждый игрок 
начинает со счёта 

501
и вычитает из него 
результат трёх 
бросков дротика.

от центра 
мишени 
до пола –

1,72 м

Если три послед-
них очка принесут 
больше очков, чем 
нужно, – броски 
не засчитываются. 

победителем 
считается тот, 
кто первый 
сводит счёт 
к нулю.

мишень:

второе кольцо 
от центра – 
кольцо удвоения 

(х2)
Инфографика Анны ХАРИТОНОВОЙ

 10 июня в 10.00 всех спор-
тивных жителей района зю-
зино ждут на мастер-классе 
по фитнес-аэробике – относи-
тельно молодому виду спорта, 
сочетающему спорт и искус-
ство, музыку и танец.
здесь же пройдут занятия 
по стретчингу для детей, на ко-
торых ребята выполнят цикл 
упражнений, направленных 
на растяжку мышц, повыше-
ние гибкости суставов. адрес: 
сквер на Черноморском буль-
варе, сцена.

 10 июня в 18.00 всех лю-
бителей настольных игр ждут 
на фестивале «вечер настоль-
ных игр». все желающие смо-

гут поиграть в морской бой, 
шашки и шахматы, настоль-
ный хоккей, домино, лото.
Можно будет и подвигаться 
на свежем воздухе: для детей 
и их родителей проведут «ве-
сёлые старты», мастер-классы 
и спортивные турниры. адрес: 
ул. академика арцимовича, 
11 (территория Яблоневого 
сада).

 11 июня в 16.00 состоится 
спортивно-патриотическая 
игра «зарница». Ребята будут 
соревноваться в ловкости, 
скорости и умении работать 
в команде. адрес: парк в пой-
ме реки Битцы между ул. Рат-
ной и знаменские садки.

события

Точно в яблочко
спортсменка из обручевского района заняла первое место
в соревнованиях по дартсу на кубке Московской области

Четыре раза в неделю Татьяна Горди-
енко занимается с тренером. А ещё  
постоянно тренируется в дартс дома. 

в этом виде 
спорта главное – 

спокойствие. нужно 
метать дротики в цель 

с холодной головой, 
не напрягаясь. А уже 
потом, на финальном 

этапе, приходит 
азарт
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  Один из самых запоми-
нающихся периодов жизни 
актрисы театра и кино Ольги 
Красько – когда у неё роди-
лась первая дочь – связан 
с улицей Кедрова в ЮЗАО. Об 
этом она рассказала нашему 
изданию. 

– Ольга, что связывает вас 
с юго-западом Москвы?
– Я жила у станции метро 
«академическая» на улице ке-
дрова. Хороший, очень уютный 
район. Дворы такие ухожен-
ные. Дом у нас был замеча-
тельный, все соседи друг друга 
знали. в подъезде консьержка 
занималась цветоводством – 
все подоконники были в цве-
тах.

– А как вы там поселились?
– До этого жила в Новогирее-
ве, в однокомнатной квар-
тире. Но я была беременна 
и подумала, что мне там будет 
неудобно, тесно с ребёночком. 
И стали искать новое жильё. 
Я ездила, искала хорошее ме-
сто, светлое. Мы на кедрова 
потом лет 4–5 точно прожили. 
Мне понравилось. а ещё там 

живёт много профессорской 
публики. И от этого у меня 
впечатление о районе как об 
очень интеллигентном. 

– А какие воспоминания 
об улице Кедрова?
– тогда в моей жизни был 
очень важный период – рож-
дение первой дочери. И все 
воспоминания связаны 
с ней. когда гуляли, там была 
большая компания мамочек 
с детьми. все постепенно 
перезнакомились. а ещё 
в нашем районе был уютный 
детский садик. При входе был 
живой уголок, какие-то рас-
тения, аквариум с черепаш-
ками и рыбками. И тут идёт 
такая компашка маленьких 
детишек в халатиках, видимо, 
или в бассейн, или из бассей-
на. Это было так смешно, так 
трогательно, так уютно. И вся 
территория у них чудесная. 
особенно мне запомнились 
зелёные насаждения. Я с дет-
ства очень люблю копаться 
в земле. Был большой период, 
когда я сажала цветочки. а бу-
дучи беременной, решила это 
время использовать с пользой 

и получила дополнительное 
образование ландшафтного 
дизайнера.

– Какой была ваша первая 
серьёзная работа?
– как дипломный про-
ект я делала небольшой 
участок по плану участка 
моих родителей. в стиле 
старорусской чеховской 
дачи. 

– А куда вы водили 
дочку, когда жили 
на Кедрова?
– в театр сац. у нас 
единственный театр 
в Москве, да и в ми-
ре, где есть детские 
профессиональные 
оперы и балеты. Боль-
ше всего нам понра-
вился там «волшебник 
Изумрудного города». 

ольга шаблинская

Консьержка была цветоводом 
ольга красько с теплотой вспоминает годы жизни в академическом районе

• Ольга Красько в 2002 го-
ду окончила Школу-студию 
МХат (курс о. табакова 
и М. лобанова). Дебют на 
сцене МХт им. а. П. Чехова 
– роль Ирины в спектакле 
«утиная охота».
• Известна своими рабо-
тами в фильмах «Неудача 
Пуаро», «Папа», «турецкий 
гамбит», «Мы странно встре-
тились», «стреляй немедлен-
но!», «Притяжение», в се-
риалах «золотой телёнок», 
«Есенин» и других.

досье
2012 

телесериал «склифо-
совский» 

2010 

Художественный фильм 
«…в стиле JAZZ»

2005 

Художественный фильм 
«турецкий гамбит» 

2020

телесериал  
«Московский  
роман» 

лучшие фильмы
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Ольга Красько (справа) и Роза Хайруллина в спектакле 
«Дьявол» на сцене Московского театра Олега Табакова.

Дворы такие ухоженные. 
И дом у нас был замечатель-
ный. Все соседи друг друга 
знали. А в подъезде на подо-
конниках стояли цветы 
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получила дополнительное 
образование ландшафтного 

– Какой была ваша первая – Какой была ваша первая 

ак дипломный про-
делала небольшой 

плану участка 
стиле 

старорусской чеховской 

балеты. Боль-

олшебник 

шаблинская

расько с теплотой вспоминает годы жизни в академическом районе

в 2002 го-
ду окончила Школу-студию 

абакова 
обанова). Дебют на 

Чехова 
спектакле 

Известна своими рабо-
тами в фильмах «Неудача 

урецкий 
гамбит», «Мы странно встре-

треляй немедлен-
но!», «Притяжение», в се-

олотой телёнок», 

2012 

телесериал «телесериал «т
совский» 

2010 

Художественный фильм 
«…в стиле JAZZ»

2005 

Художественный фильм 
«т«т« урецкий гамбит» турецкий гамбит» т

2020
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Дворы такие ухоженные. 
дом у нас был замечатель-

ный. Все соседи друг друга 
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! 
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

III

 Дорисуйте недостающие фрагменты изображения  
и раскрасьте получившиеся рисунки.
 Соберите мини-пазлы, и узнаете, какие слова зашифрованы.
 Пройдите лабиринт и помогите накормить котика. 

О
тв
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: I
I. 
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II.
III. 
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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– слушай, а давай с тобой уедем! 
только я и ты, а дальше будь что 

будет…
– женщина, я вам ещё раз повторяю: 
пока полная маршрутка не наберётся, 

мы никуда не поедем!
◆ ◆ ◆

слово в кроссворде – «устройство 
для закапывания».

перебрали всё – от детского совочка 
до экскаватора. ничего не подходит. 

оказалось – пипетка.
◆ ◆ ◆

– выгляжу на все сто.
а хочется хотя бы на свой возраст!

Прогноз с 10 по 19 июня 
в начале недели возможны колебания 
магнитосферы. будьте внимательны к своему 
физическому и эмоциональному состоянию, 
по возможности избегайте стрессовых ситуа-
ций и позаботьтесь о своём здоровье.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. птеродактиль. 3. Мон-
текки. 9. лжесвидетель. 10. очерк. 11. бал. 
15. Чехов. 16. Хипстер. 17. такса. 18. полковник. 
21. русь. 27. Гематома. 28. Фоторужьё. 29. аврал. 
31. Гибсон. 33. стригольник. 34. руслан. 37. ди-
кий. 38. криптофон. 39. кроксы. 41. роуминг. 
43. вучетич. 44. джокер. 46. оазис. 47. рафтинг. 
48. жерло. 49. альф. 50. драга.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. пионерлагерь. 2. ла-
жечников. 4. офис. 5. трепач. 6. клей. 7. ильф. 
8. острастка. 12. лежак. 13. соксы. 14. «реквием». 
17. «титаник». 19. Холст. 20. Махно. 22. севасто-
поль. 23. Гол. 24. болтливость. 25. аурипигмент. 
26. львов. 28. Фаланстер. 30. пьеро. 31. Гиппиус. 
32. прикидка. 35. Гобелен. 36. Горилла. 40. оно. 
42. Гаер. 43. визг. 45. рай.
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по вопросам доставки звоните  
по тел. +7 (495) 646-57-57
E-mail: uzao_readers@aif.ru

по вопросам размещения рекламы
обращайтесь в ооо «русалка-медиа»:
 +7 (495) 933-35-72, +7 (916) 668-14-20

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. «раненая птица» 
из комедии «необычайные приключения 
адель». 3. какой клан состоял в кровной 
вражде с капулетти? 9. кто оговарива-
ет подсудимого? 10. вариация на тему 
публикации. 11. первая «дискотека» на-
таши ростовой. 15. у кого из русских клас-
сиков, как считал иван бунин, «каждый 
год менялось лицо»? 16. исключитель-
ный модник. 17. с какой породой связан 
ежегодный фестиваль собак в имении 
Мелихово? 18. сухопутный эквивалент 
капитану 1-го ранга. 21. историческая 
лента «... изначальная» с Маргаритой 
тереховой. 27. след от сильного ушиба. 
28. с чем Шарик из простоквашина охо-
тился? 29. работа в условиях цейтнота. 
31. Голливудский патриарх, у которого 
в первом браке родилось семеро де-
тей. 33. парикмахер на старорусский 
лад. 34. кто оттяпал бороду Черномо-
ру? 37. кто из народных артистов ссср 
лично обсуждал сыгранную в кино роль 

иосифа сталина с «вождём всех времён 
и народов»? 38. «засекреченный» мобиль-
ник. 39. обувь из вспененного пластика. 
41. «зарубежные звонки» по мобильнику. 
43. Чей памятник попал на первый со-
ветский юбилейный рубль? 44. оборотень 
из карточной колоды. 46. рай в пустыне. 
47. Экстремальный сплав из триллера 
«дикая река». 48. отверстие пушечного 
ствола. 49. уморительный пришелец из 
ситкома. 50. Экскаватор на плаву.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Где происходит дей-
ствие сериала «пищеблок»? 2. кто из пи-
сателей подсказал петру Чайковскому 
сюжет оперы «опричник»? 4. Где клерки 
с менеджерами заседают? 5. кому нель-
зя доверить тайны? 6. на чём только ап-
пликация держится? 7. кто из советских 
классиков подписывал свои опусы псев-
донимом антон немаловажный? 8. на-
гоняй ради профилактики. 12. топчан под 
зонтиком на пляже. 13. носки у стиляг. 
14. Что анна ахматова начала сочинять, 

стоя в очереди, чтобы послать передачу 
в тюрьму своему сыну? 17. с каким блок-
бастером связаны многие отсылки мульт-
фильма «подводная братва»? 19. живо-
писный лот на аукционе. 20. «батька всем 
анархистам». 22. куда мчится поезд из 
комедии «женатый холостяк»? 23. Мо-
мент в футболе. 24. недостаток в мане-
ре разговаривать. 25. каким «золотым 
камнем» Гиппократ лечил кожные недуги? 
26. один из двух издателей первого в рос-
сии сборника народных песен. 28. ком-
мунальный дворец, «построенный» 
французским утопистом Шарлем Фурье. 
30. лирик из телефильма «приключения 
буратино». 31. какая русская поэтесса 
носила по мужу фамилию Мережковская? 
32. смета «на глазок». 35. живописный 
ковёр. 36. Говорящая обезьяна из сказки 
«бармалей» корнея Чуковского. 40. на 
кого запал джон леннон? 42. площадной 
шут. 43. Шум от циркулярки. 45. «не для 
грешных ...».
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